
 
即時發佈  

 

海港商界論壇對共建維港委員會諮詢文件之回應 

 

必須盡快制訂整體政策及發展策略 

發展維港成為世界級的海港 

 

2005年7月24日，香港訊 - 海港商界論壇(HBF)已就共建維港委員會(HEC)發

表的海港規劃原則和海港規劃程序諮詢文件作出回應。共建維港委員會的成

員來自公營及私營機構，主要就維多利亞港現有和新海傍毗鄰土地的規劃、

土地用途和發展，向政府提供建議。 

 

在海港商界論壇致共建維港委員會的函件中，論壇執行委員會主席龍安德

(Andrew Long)贊同共建維港委員會的海港規劃原則和海港規劃程序。海港商

界論壇是香港商界團體成立的組織，致力保護香港的海港資源，推動維港海

岸及沿海一帶成為世界級可持續發展資源。海港商界論壇的建議重點包括： 

 

z  海港商界論壇認為要讓香港沿海一帶的魅力發揮得淋漓盡致，必要掃

除通往海傍的所有障礙，讓市民享受大都會氣息。 

z 有關的規劃目標、理念和原則必須是維港海岸及沿岸地區整體策略發

展政策方針，才能取得實質的成果。 

z 在規劃原則確定後，最重要的是獲得行政長官會和行政會議的支持及

批准，及得到包括城市規劃委員會在內的所有政府部門採納，並堅守

有關原則。 

z 有必要設立一套具備高透明度的程序，以評估所有現行及已規劃的項

目。論壇建議，這項元素應列為相關人士參與的準則，及成為經修訂

的海港規劃理念之核心。 

 

龍安德在總結時指出： 「我們想強調的是，必須盡快為海港發展制訂整體政

策和策略、海港規劃原則及程序有需要獲得政府高層的支持、設立清晰明確

的制度架構，確認海港規劃程序的角色和權責。目前當務之急是制定一套能

配合所有沿岸地區要求的規劃框架，作為發展維港成為世界級海港的指引。」 

 

如要索取海港規劃原則的詳細資料，可瀏覽共建維港委員會網站的海港計劃

檢討小組委員會(2005年3月30日會議議程的附件I及II) 。 

http://www.harbourfront.org.hk/tc/index/index.html?s=1
http://www.harbourfront.org.hk/tc/content_page/subcom_2.html?s=1
http://www.harbourfront.org.hk/tc/content_page/subcom_2.html?s=1
http://www.harbourfront.org.hk/eng/content_page/doc/subcom_2_agenda_6.pdf


 

編輯垂注

 

「海港商界論壇」成立於2005年6月2日，致力推動建立可持續發展的維港海

岸，以利香港的長遠發展。該論壇是一個匯聚不同商界團體的聯盟，目的是

在維護香港經濟、社會和環境長遠利益的前提下，就海港及沿岸地區發展的

政策及決定，向政府提供意見。海港商界論壇銳意推動香港的海港及沿海一

帶成為世界級可持續發展資源，讓市民信步可達，令海港繼續展現活力。論

壇將透過與政府及相關人士通力合作，為優化香港海港的發展，確立共同理

念，綜合發展維港成為世界級的海港。海港商界論壇初期將會把焦點集中於

四個範疇，包括：研究國際最佳的經驗；檢討本地及國際沿岸地區的管理；

研究香港港口的價值；及就政府和其它機構的計劃作出回應。 

 

2004年7月商界環保協會（BEC）建議成立一個獨立的海港商界論壇，鼓勵私

營機構參與持續計劃及發展維港現有及新的海岸線、沿岸地區及周邊地區。

十一家具領導地位的企業成為論壇的創會贊助機構，並承諾提供資金贊助，

成功創立海港商界論壇。目前，海港商界論壇已有超過一百間來自不同行業

的公司及其代表組織加盟，成為企業會員、專業會員和支援會員。論壇的會

員仍在不斷擴大，當中有不同行業的企業及代表，包括來自飲食業、酒店業、

製造業、海運、專業團體、物業發展、零售業、運輸業、旅遊業，以及商會

和商界協會的精英。海港商界論壇網站是 http://www.harbourbusinessforum.com。

該網站目前仍在建設中，論壇將不斷在網站上增加新的內容資料。 

 

 

商界環保協會 

商界環保協會建基於香港，致力提倡可持續發展，是一家獨立、跨界別的領

導工商組織。協會的宗旨為平衡經濟、社會及環境三方面，提升本地企業競

爭能力。協會為世界可持續發展工商理事會的國際夥伴。詳情 請參閱網頁 

www.bec.org.hk. 

 

 

傳媒查詢 

海港商界論壇 

譚安德博士 (Dr. Andrew Thomson) 

電話: 9648 2935  

http://www.bec.org.hk/

